

Fecha: 12-04-2024

Medio: La Estrella de Arica

Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Servicio de Salud valora contratación de facilitadoras en atención primaria

Pág.: 4

Cm2: 219,9

VPE: \$ 357.754

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

No Definida

Servicio de Salud valora contratación de facilitadoras en atención primaria

El Servicio de Salud Arica y Parinacota (SSAP) valoró la contratación de las primeras facilitadoras interculturales en los centros de atención primaria de la comuna de Arica, lo que viene a cumplir con el derecho a recibir una atención con pertinencia cultural establecido en la Ley de Derechos y Deberes de los pacientes.

Las funcionarias de la Dirección de Salud Municipal (Disam) son Jesús Dominga Llanes del cesfam Remigio Sapunar, Valentina Vargas

del cesfam Amador Neghme, Alicia Flores de la posta de salud rural de Azapa y Gladys Flores del cesfam Víctor Bertín Soto, quienes, junto a las y los facilitadores interculturales y monitores del programa para migrantes de la red asistencial y sus referentes técnicos, participaron en una jornada de fortalecimiento de la equidad en salud.

La actividad, organizada por Lorena Condori, encargada del Programa Especial de Salud y Pueblos Indígenas (PESPI) y Jeannette Al-

cón, encargada del Programa de Acceso a Salud de Personigrantes, incluyó una inducción a ambos programas, el rol de los facilitadores y monitores, un trabajo grupal y una introducción al programa de control de la tuberculosis (TB).

Asimismo, el presidente de la asociación indígena Suma Q'amañataki en respuesta a la TB, Ángel Bolaños, explicó la labor de su organización en el diagnóstico oportuno y acompañamiento en el tratamiento



LAS FACILITADORAS CUMPLEN CON EL DERECHO A RECIBIR ATENCIÓN CON PERTINENCIA CULTURAL.

de esta enfermedad en comunidades aymara.

Esto, porque como complemento la encargada del pro-

grama de TB de la Seremi de Salud, Solange Ulloa, la norma técnica de control de esta patología establece

que las y los facilitadores interculturales deben integrar los equipos de TB de los cesfam y postas rurales. ☺